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创卫，从百姓关心的话题抓起
———贤山办事处创卫工作纪实
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贤山办事处虽是一个成立不足两年的新办事
处， 但办事处全体成员工作热情高涨、 做事精益求
精。特别是创卫工作开展以来，办事处全体工作人员
全身心地投入到创卫工作中，在这群“排头兵”的带
领下，贤山办事处的创卫工作成绩斐然，辖区环境有
了很大改善。“能为群众做些实事，我们感觉很自豪。

创卫以来，虽然每天很忙很累，但看着身边的环境在
一点点变好，感觉很有成就感。 ”办事处副书记赵忠
军说，创卫是一件为民、惠民的好事，应当一如既往
地坚持下去。

明确目标共同创卫
———访贤山办事处党工委书记陈天翔

自创卫工作开展以来， 贤山办
事处以“广泛动员、上下联动、积极
整改”的工作思路，发扬“白加黑”

“五加二”的工作作风，对辖区内的
环境卫生进行彻底整治， 全面展开
创建全国卫生城市各项工作。 实行
领导班子包片责任制， 中层干部包
路段、包内河、包城中村旱厕和猪圈
拆除，明确工作目标、标准，细化责
任， 确保辖区环境卫生治理工作不
留死角，形成创卫工作合力。

在创卫过程中， 办事处重点对
茗阳市场外溢和占道经营进行整
治， 并按照疏堵结合的原则在茗阳
市场两侧规划了便民夜市， 引导流
动商贩进入便民夜市。扩充茶韵路、

湖东大道保洁员队伍， 加大主次干
道卫生保洁力度。扎实做好“五小一
大”行业整治，对辖区

130

多家“五
小一大” 行业及餐饮店配备了防蝇
帘、灭蝇灯、垃圾桶。投入

40

余万元
对肖家河、 贤山的三个污水沟进行

了改建，投入
10

余万元对肖家河部
门路段及路口进行了硬化， 硬化路
段

400

多米，投入
15

万元对城中村
部分空地进行了绿化， 新建小游园
一处，绿化面积

1000

余平方米。 同
时，办事处按照创卫整治要求，共拆
除旱厕

47

个、改造旱厕
90

个，新建
公厕

2

座。此外，加强了对燕尾岛水
源保护整治力度， 做好燕尾岛大门
值守工作， 强力做好燕尾岛水源保
护区禁餐、 禁泳。 印制创卫宣传单
3000

份， 创卫宣传工作手册
300

份， 健康知识宣传彩页
3000

份，健
康知识手册

1000

份；举办创建国家
卫生城市健康知识大赛广场赛和社
区赛， 让辖区居民共同参与到创卫
队伍中。

陈天翔说， 目前辖区内的创卫工
作虽然取得了一定的成绩， 但离目
标尚有一些差距，办事处全体人员
将继续克难攻坚，将创卫工作进行
到底。

重拳出击 城中村环境大变样
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在市民以往的印象中， 城中村是脏乱差的代名
词。然而，记者近日走进肖家河却发现，这个有着
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个村民组的社区， 水泥路平整崭新、 小游园环境幽
雅，“不仅身边环境变好了， 就连我们的生活方式和
卫生习惯也有了很大的转变。 这一切都是创卫的功
劳啊！ ”居民张大爷乐呵呵地说道。

肖家河是典型的城中村， 据附近的居民介
绍，以前这里道路坑坑洼洼、破损不堪。 路两旁满
是大大小小的菜地， 每当村民挑来粪水浇淋菜地的
时候，这一带就变得臭气熏天，整个夏天都是蚊蝇环
绕。为了图方便，几乎家家户户日常生活垃圾就近倒
在了门口。 周围几个小型的养猪场更是成了最大的
污染源。

肖家河党支部书记肖发启告诉记者， 为了改善
居民生活环境， 办事处及社区居委会投入了大量财
力物力和人力。经过一番整治，目前肖家河社区已有
9

个村民组实现了水泥道路通到家门口， 另外
2

个
村民组的道路修缮工作将于今年年底全部完成。

另外， 办事处投入
30

余万元对旱厕进行了改
造，改造后的厕所不仅能够实现水冲，而且还将
粪便转化了无异味的农家肥。 养殖场、 垃圾堆被取
缔，转而种上花草树木，变成了绿化带和小游园。

为保护创卫成果， 办事处还请了环卫工人前来
打扫卫生，并配备了垃圾桶，修建了垃圾池。 “虽
然我们是在农村，但环境质量可不比城里的差！ ”居
名吴女士说。

加强管理 打造特色小吃街

“邓大哥，你又过来了，欢迎检查，多提宝贵意
见！ ”南湾湖风情小吃街内，店主池世磊熟络地和前
来检查的办事处工作人员邓亮打招呼。 南湾湖特色
小吃街因地锅饭而闻名。 在南湾湖畔，
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余户餐厅
依次排开，蔚为壮观，加之不久前新建的观景棚，整
个小吃街成了一道独特的风景线。 为了将特色小吃
街打造成放心小吃街，保障市民的“舌尖安全”，每
日查看后厨、敦促整改存在问题成了办事处和肖家
河居委会工作人员的必修功课。

“责任到人，分包到户，我们每天去自己的责任
餐厅内至少检查

2

次。 ”办事处工作人员肖健告诉
记者， 小吃街内的餐厅早已实现前厅后灶的布局，

这一点基本满足了创卫的要求。 但仅仅做到布局上
的改变还远远不够，作为餐饮行业，卫生必须要严

格要求。 随后，记者跟着肖健来到了他的责任餐厅。

走进餐厅后厨， 消毒柜内盘碟碗筷摆放得十分整
齐；紧挨着消毒柜旁的冰箱内，生食和熟食被分门
别类地存放开来； 案板上的各类厨房用品摆放整
齐。 然而肖健依然从这看似整洁的后厨内找出了问
题，“这管子上的油污要清理。 ”肖健说，现在后厨看
起来基本都很干净， 但有些卫生死角仍然存在，只
要发现了就要及时处理。

“严格要求是对的，卫生有保障才能保证客源，

这样对我们有利无害！ ”各餐厅老板纷纷对办事处
的工作表示支持和理解，并积极配合。 路旁，环卫工
人肖培芝正在打扫树下的落叶，“只要我们人人把
自己的责任田管理好，创卫肯定就能取得大丰收！ ”

肖培芝笑着说。
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在采访中，记者收获到的既有惊喜，又有感动。 惊喜的是群众反映身边环境日新月异
的变化，感动的是办事处有这样一群为创卫坚守奋战的工作者。 在大家的努力下，创卫工
作结出了硕果，群众的脸上增添了笑颜。 然而，这一切的成果都是来之不易的，我们在以
后的日子里，更应该学会珍惜和保护我们的创卫成果，让城市水更绿、天更蓝。

干净整洁的南湾湖特色小吃街本报记者吴楠摄

创卫访谈录
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月
20

日起，本报推出了“走街串巷看创卫”系列报道，一个多月来，

记者对我市中心城区各个办事处进行了“走街串巷式”深入采访，以市民
的视角观察创卫工作给城市带来的变化。 在创卫工作中，我市中心城区
各办事处承担了大量的工作，他们付出了巨大努力，赢得了广大群众的
认可。

“群众的眼睛是雪亮的”，创卫再也不是打扫卫生摆样子、上级检查
靠应付、脏乱环境搞遮掩的表面文章，而是踏踏实实干实事，真真正正解
民忧的惠民之举。 只有整洁有序、宜居宜业的城市环境，才是民之所盼。

另外， 在创卫的日子里， 更多的市民加入到创卫宣传和监督的队伍中，

“告别陋习从我做起”“谁家门前最干净”“我们社区最美丽” ……城市的
每份力量都在凝聚，城市的每个角落都有了“责任归属”。

创卫，不再是一道“远方的风景”，而是实实在在变成了生活的细节、

提升着生活的品质。 创卫改变信阳，我们一直在努力！


